

Sitzungsprotokoll vom 13.05.2019

Anwesende Mitglieder:

Alex, Anna-Marie, Anne-Katrin, Ann-So, Anton, Henrik, Lisa, Nick

Anwesende assoziierte Mitglieder: -

Entschuldigte Mitglieder:

Aileen

Unentschuldigte Mitglieder: -

Gäste:

Johannes

Sitzungsleitung: Nick

Protokoll: Anna

Sitzungsbeginn: 18:31 Uhr

Sitzungsende: 20:20 Uhr

Nächster Sitzungstermin: 20.05.2019

Nächste Sitzungsleitung:

Nächste Protokollant:in: Aileen

Postverantwortliche für nächste Woche sind: Anne

TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan/Berichte

Der FSR ABS ist mit 8 von 9 anwesenden, gewählten Mitgliedern beschlussfähig. Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass dieses Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 06.05.2019 beschließen. Ohne Gegenrede vertagt.

TOP 1: AK Grundschule

- 21.06 lange Nacht der Werkstätten
 - Ann-So fragt, ob wir bewerben wollen -> ja
- Prüfungsanmeldung – soll Verbesserung geben
- Mutterschutz – Gefährdung durch Modulverantwortlichen einzustufen
- Redebedarf: Durch LAPO-Änderung nirgendwo mehr festgeschrieben, wie viele Unterrichtsstunden gehalten werden müssen – Problemlage, soll in StuKo angesprochen werden
 - Henrik: Es gibt Studienordnungen, in denen Vorgaben stehen, in anderen nicht, wenn nichts drin steht, keine Stunden verpflichtend zu halten (daher auch Nachweisheft irrelevant), erneute Änderung würde dauern -> auch positiv für Studierende, da einige Fächer wenig Unterrichtsanteil haben und 18 Stunden bei Block B in solchen Fällen schwierig
- Vorstellung letzte StuKo
- Verständigung über FZÜ: Wünschen sich bestimmten Chorauftritt, Mitteilung: wir machen das Zusammen
- Anwesenheit Praktikumsbegleitveranstaltungen – Deutschdidaktik hielte sich nur an Praktikumsordnung -> wir fragen morgen nach

TOP 2: Berichte

- Stura
 - Diskussion Studenten- oder Studierendenrat
- Musikabend
 - Termine: 24.05. Plakate kleben, 27.05. aufhängen -> Anne/Henrik können am 27.05, Nick + Anna am 24.05
 - Hat jemand Mikros? Kann jemand (sehr gut) fotografieren und den Abend festhalten?
 - Wir haben weder Mikros noch Kamera-Menschen.
- WiRa
 - Stand der inhaltlichen Änderungen SO
 - Drei Möglichkeiten der Einbindung Digitalisierung/politische Bildung
 - (1) in EGS – ein Modul Digitalisierung/Politikunterricht
 - (2) Punkte für Modul aus den Fächern -> Wahlmöglichkeiten bleiben für Studierende erhalten
 - (3) Punkte aus Staatsexamen
 - Konsens unter Lehrenden Variante 1, zwei dagegen
 - Zwischenmeldung StEx-Anmeldung: sehr hoch, bisher 300 Anmeldungen (wohl Aussage einzelner, man sei nicht auf so hohe Nachfrage vorbereitet)
 - Letzte Woche war Institutsrat – wurden nicht eingeladen, Henrik kümmert sich um Protokoll

TOP 3: FA Grillen

- Updates:
 - Haben vier Kästen Bier da, wollen diese aufbrauchen -> kaufen je zwei Kästen Radler und Bier nach
 - Meinungsbild: dagegen 0/dafür 9/neutral 0
 - Brötchen: AnnSo hat gefragt, wir bekommen bei Massenbestellung Rabatt, bei langfristiger Zusammenarbeit evtl. sogar mehr, schriftliches Angebot folgt
 - Diskussion moralische Vertretbarkeit billiges Fleisch
 - Müssen vorher Grill und Pavillon noch aufbauen
- Der FSR ABS möge beschließen, 430,-€ für das Frühjahrsgillen für Studierende zu beantragen.

// Der Antrag wurde mit 8 von 8 „Ja“- Stimmen angenommen. Eine ausführliche Begründung und die voraussichtliche Kostenaufstellung befindet sich im beiliegenden Finanzantrag.

TOP 4: Stuko

- Auswertung Gespräch mit BP, Anne berichtet
 - Streichung „Höheres“ Lehramt – neutral, Frage, welche Folgen es gäbe, BP will nachfragen
 - Henrik: Bezahlung durch Anhebung Lohn Grund-/Mittelschullehramt angeglichen, daher „Höheres“ Lehramt als Begründung unnötig
 - Alle „Höheres“ Lehramt wäre sinnlos
 - Mittelschule in Oberschule umbenannt- ok

- SO Chemie:
 - 3A Praktikum soll benotet werden (indirekt Anwesenheitspflicht), Begründung: schlecht besucht, Inhalte aber berufsvorbereitend
 - 3B/C: Klausuren sollen bestehensrelevant sein, laut Studierenden aber weniger sinnvoll, Notenausgleich sei besser
- SO Physik:
 - Nick: Vorgabe von Rektorat – ein PL pro Modul, daher Aufsplittung und ausfallende Ausgleichsmöglichkeiten, Experimente planmäßig um zwei Semester nach hinten geschoben; Wahlbereich – selbstständige Schwerpunktsetzung
 - Vorlesung statt lehramtsbezogen wieder mit Physik-Bachelor (aber: Nick meint schlecht besucht) -> wir fänden es begrüßenswert, Lehramtsvorlesungen beizubehalten
 - BP orientieren sich an uns
- Diskussion Mathematik
 - BP lehnt Streichung Projektarbeit auch ab, da sie Kompetenzen, die für das StEx wichtig sind, übt
- Nick soll BP antworten
- WTH: Humanernährung/Lebensmittelchemie
 - Bericht: Studierende haben gravierende Probleme mit Lebensmittelchemie -> alle, die in StuKo Oberschule sind, gehen dahin
- Aufzählung, wer in welcher StuKo ist

TOP 5: FZÜ SoSe19

- Nick hat mit Grundschule geredet
 - Vorschlag, Feierstunde zusammenzulegen, gut angenommen
 - Grundschule darf Person für Entlassungsrede stellen, Grundschulchor darf singen (Chor soll Nick fragen, wenn etwa gewollt wird)
 - Wollen Werbung machen (FZÜ soll populärer werden, auch, damit Dozent*innen erscheinen)
 - Vorschlag, Kunst wegen Flyer-Gestaltung (digital) anzufragen -> warum nicht
- In circa einem Monat Planungstreffen mit ZLSB, Vertreter LaSuB kann an geplantem Tag nicht -> Lösung?
- Studierendenzahlen: Oktober 96 Anmeldungen, daher voraussichtlich circa 64 Absolvent*innen bei Veranstaltung (+Gäste) -> Nick plädiert für Kino im Kasten
 - Januarjahrgang bisher bei etwa 200 Absolvent*innen

TOP 6: Studierendenanliegen, Sonstiges

- Evaluationen – wir doodeln, wer wann übernimmt
 - Henrik wartet noch auf Zettel

TOP 7: Sonstiges

- Ehemalige FSR-Leute von Website nehmen (hat FSR verlassen) – Henrik übernimmt

- Vorschlag: Zusammenführung Plattformen, um weniger verschiedene Programme zu nutzen, Überblick schwierig
- Vorschlag: Verbreitung – Was machen wir als FSR? Z. B. auf Website
 - Begründung: viele Studierende wissen nicht, welche Aufgaben ein FSR hat, Mitgliederwerbung
 - Bsp.: Anderer FSR hat sich bei Grill-Einladung vorgestellt, hat gut funktioniert (Mach wer Ähnliches? – Vorschlag gut angenommen) -> Anne und Anton kümmern sich, wollen offenes Arbeiten (Nick zeigt StuRa-Pad)

**--- GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzungszeit um 20 Minuten ---
formale Gegenrede**

Abstimmung (5 dafür/2 dagegen/1 Enthaltung) - angenommen

- Anmerkung Anne: Slack-Channels bearbeiten, „ausmisten“

TOP 8: Post

Postverantwortliche*r: Aileen (krank, Nick übernimmt)

Nächste Sitzung: Aileen

- GSW – Henrik geht hin
- Mitschriften WiRa
- Fortsetzung WiRa
- Workshop SpraLiKuWi 22.05.19 – teilen wir
- Öffentlichkeitsarbeit GSW – Wollen wir FSR-Infos in deren Newsletter packen? – ja
- Pressestelle: Reportage Lehrermangel, suchen Studierenden für Interview – machen nichts

- Stellenangebot Campus-Scout: stellen wir auf Website
- Email Bildungsfachkräfte: Menschen mit Behinderung, die an TU studieren und später lehren -> suchen Buddys – Anne teilt
- Tuuwi-Festwoche, sollen werben
- Frage Referendariat – Nick hat geantwortet
- Einladung STAKO-Sitzung (nur Nathi entsandt)
- FSR Info fragt nach Grill/Helfer – nein, haben unseren noch nicht erprobt
- Vorbereitung StuKo – alle nach Möglichkeit durchlesen
- Unitag mit Elterngarten – bitte um personelle Unterstützung
 - Anmerkung Ann-Sophie – am 25.05, müssen noch Schichten für Lehramtsstand planen
- Bitte um Werbung für Beratungsstellen und Co. Auf Campus – geht uns nichts an

TOP 8: Termine

- Freizeit-FSR-Treffen am 13.05.19: 18:50 Uhr am Nürnberger Platz

TOP-Vorschläge nächste Sitzung: